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カエルの歌に耳をすませて考えたこと     校長  濱野 裕之 

 私の家の裏には水田が広がっています。トラクターの代掻き

が終わり，水がはられた水田から夜になるとカエルの声が聞こ

えてきます。これは，毎年繰り返される我が家の風物詩です。 

 カエルといえば，音楽の教科書には，「かえるのがっしょう」

という教材が掲載されています。歌詞を見て，ふと疑問が浮か

びました。この歌のカエルはいったい何ガエルなのだろうか？ 

 私たちの身の周りにいるカエルといえば，アマガルやトノサマガエルです。どちらのカエルな

のでしょうか？さっそく，インターネットで鳴き声を調べてみると， 

ということがわかりました。鳴き声から考えると，この歌のカエルはアマガエルです。では，裏

の水田で鳴いているカエルは，何ガエルなのでしょうか？鳴き声からはアマガエルのようですが，

アマガエルがいる場所は，水田というより庭の木や草の葉というイメージが強いように思います。 

 そこで，夜，懐中電灯を片手に裏の水田に行って調べてみました。結果は，写真の通りです。 

 多くのアマガエルが水田の中で喉を膨らませて鳴いていました。し

ばらく鳴き声を聞いているとカエルが交互に鳴き交わしているように

聞こえます。まるで互いに会話をしているようです。 

鳴いているのはオスであることから，アマガエルが鳴く理由は 

  ①自分の縄張りを周りのオスに知らせる。 

  ②メスを呼ぶ。 

の２つだと考えられます。つまり，アマガエルが鳴くのは，繁殖のためです。 

 今年度からＧＩＧＡスクール構想により一人一台端末環境が整備され，児童生徒が自分の端末

で大量の情報にアクセスしたり，自分に合った学習方法で学習を進めたりします。 

 しかし，ここで大切なのは，インターネットで学習した内容だけで学習したと錯覚しないこと

です。インターネットで得た情報を実際の生活の中で確認し，生きた学びへと繋げることです。 

 ＧＩＧＡスクール構想の本格実施にあたって，カエルの歌を聞きながら改めて，これから大切

になる学びを考えました。保護者の皆様，地域の皆様におかれましては，今後とも，ふるさと珠

洲科を中心とした児童生徒の生きた学びにご理解・ご協力をお願いいたします。 

５月の主な行事予定  ※スペースの都合上，ごく一部の紹介になります。 

日（曜） 学校・ＰＴＡ・地域行事等 

5日（水） （こどもの日）第５５回宝立町子ども会運動会（本校運動場）中止 

6日（木） 安全点検 小中委員会 

10日（月） 
家庭学習チャレンジ週間～19日※ノー画面デー２日以上 

読書ボランティア 

11日（火） 児童生徒総会 

13日（木） 歯科検診（8:30） 

17日（月） 交通安全指導 

18日（火） 尿検査（一次二次混合） 

19日（水） 
中間テスト（7～9年）～20日 施設巡り３年生 

市統一定時退校日 

20日（木） 集金日（～21日） 

26日（水） 県基礎学力調査（4・6・9年），市学力調査（3･5･7･8年） 

27日（木） 全国学力調査（6･9年），市学力調査（7･8年） 

◇４名の１年生 ようこそ 宝立小中学校へ 

  全員元気にがんばっています！！  

４月５日（月），４名の新入生を迎えました。

新型ウイルス感染予防のため，規模を縮小し，一

人一人の間隔も空け，全員マスク着用での入学式

でしたが，名前を呼ばれると４名全員しっかりと

した声で，返事をすることができました。人の顔

を見て話を聞き，座り方も上手で，凛々しさを感

じました。 

【４名の１年生】 

川辺莉々さん 野田英美さん 橋元望くん 平藏柑奈さん 

歓迎の言葉では，全校を代表して２年生の１５名（桶田海吏くん，表竜大くん，地

原凜さん，東﨑譲也くん，富田慶心くん，中口菜

月さん，野田唯凪さん，濱陽花里さん，宮口翼く

ん，宮崎真衣さん，森彩莉さん，森翔哉くん，門

前波音くん，山岸朋生くん，米沢美妃さん）が，

宝立小中学校には運動会やなわとび大会など，

楽しいことがたくさんあることを伝えてくれま

した。 

かえるのうたが 

きこえてくるよ 
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【アマガエル】    ： ケロケロ，クワックワッ。 

【トノサマガエル】 ： ググググッ，ググググッ。 
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◇７年生を迎える会 ７～９年生 

４月２日（金）に生徒会が主催する７年生を迎える

会がありました。 

体育館に入場した１０名の７年生は新しい制服に

身を包み，緊張した表情で席についていました。 

進級のお祝いとして，８・９年生から旧「宝立中学

校校歌」を贈られました。また，今年は中学校のルー

ルについてクイズ形式で７年生に伝えていました。中

学生と教職員だけのささやかな会ですが，和やかさの中にも緊張感のある引き締ま

った雰囲気でした。 

この会の後，すぐに行われた入学式の準備では，６年生も交えて，一生懸命に働く

中学生の姿が見られました。この日の緊張感，責任感，喜びを忘れず，宝立小中学校

を引っ張っていってほしいと思います。 

◇見守り隊の皆様，ありがとうございます。顔合わせ式開催 

 ４月７日（水），鵜島長生会，柏原柏友会，鵜飼宝寿

会の会長様にご来校いただき，全校児童生徒との顔合

わせ式が行われました。珠洲警察署長様や学校長の挨

拶の後，各会長様からご挨拶をしていただきました。

式の終わりには，児童生徒から会員の皆様へと感謝の

気持ちを書いたメッセージカードをお渡ししました。 

見守り隊の皆様のお言葉とやさしい眼差しが心に

残りました。どうぞ，１年間よろしくお願い申し上げ

ます。 

◇見附公園清掃ボランティア ７～９年生 

４月７日（水）に７～９年生が見附公園の清掃ボラン

ティアに取り組みました。縦割り班に分かれ，自分たち

で役割分担しながら協力してゴミ拾いをしました。「思

っていた以上に，靴とか帽子などのゴミが落ちていて

驚いた。」「もっと，ゴミ拾

いしてきれいにしたい。」

などの声もあがりました。拾った後には，中に入ってい

た水や砂も出し，細かな分別まで心を配っていました。

今後も自然を大切にし，地元の誇れる場所を自分たち

で守っていってほしいと思います。 

◇児童生徒会認証式 全校 

 ４月１６日（金）に前期児童生徒会の認証式が行

われ，児童生徒会役員，各委員長，各学級代表が認

証されました。代表して生徒会長の９年紙子倖太

さんと児童会長の６年江高ちとせさんが「明るく

楽しい学校になるよう，縦割遊びを工夫します。」

「元気な学校になるように，自分から明るく挨拶

や返事をします。」と力強く挨拶しました。 

今年の学校を引っ張っていくリーダーたちです。 

 
令和３年度 ＰＴＡ役員及び学校評議員の皆様のご紹介 
◇顧問     平藏 豊志（前会長） 濱野 裕之（校長） 

◇会長     紙子 毅之 

◇副会長    石井 弘志 

  ◇母親代表   山岸 久子 江高 寛巳 

  ◇理事     各学年２名 ※お名前は省略します 
   

◆学校評議員  民山 猛  寺山 さなえ  高橋 武夫      （敬称略） 
 

今年１年，よろしくお願いいたします。 

 

 

児童生徒の登校時間について 
児童生徒の登校は，７時 30 分～８時

10 分ころまでに学校に着くように送り

出してください。欠席をしたり，通院等

で登校が遅れたりする場合は，朝８時

15 分までにご連絡お願いします。 

連絡のない場合は，学校から保護者の

皆様へ安全確認のために連絡を取らせ

て頂きます。ご了承ください。宝立小中

学校〈８４－１１０６・８４－１１１９〉 

来校者の方へのお願い 

感染症予防のため，前もって連絡を頂

き，許可した方に限り，来校を認めます。 

体調不良の方は，来校をお控えくださ

い。       宝立小中学校長 

◇学校からのお願い ご寄付 
ありがとうございます 

昨年度末，宝立町の民生委員会か

ら，学校で必要な物に使ってくださ

いと，ご寄付をいただきました。 

 前ＰＴＡ会長さんと相談し，ＰＴ

Ａ会費と合わせて，以前から学校が

切望していた，体育館のシート巻き

取り器を購入いたしました。早速，

入学式の片付けから使わせていた

だいています。 


